

# Agricultores españoles en crisis – enero de 2024

**Referencias y fechas:** RNE, programa *Las mañanas de RNE* con Íñigo Alfonso, 31.01.2024. (duración de la selección 3mn11)  
audio completo disponible en <https://www.rtve.es/play/audios/las-mananas-de-rne-con-inigo-alfonso/miguel-padilla-coag-requisitos-ue-asfixian/15949266/>

*Transcripción de una parte del programa, con el natural carácter espontáneo de las intervenciones que a veces carecen de lógica gramatical.*

**locutor Íñigo Alfonso:** Miguel Padilla es secretario general de COAG, de la Confederación de Coordinadora de Agricultores y Ganaderos, señor Padilla, ¿qué tal? Buenos días.

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** ¡Buenos días!, ¿qué tal?

**locutor Íñigo Alfonso:** Bueno, ¿qué reclaman en concreto?

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** Las reivindicaciones que proponemos son a tres niveles: por un lado a nivel europeo, de la Unión Europea; por otro lado a nivel de Estado, digamos de la nación y por otro lado a nivel de las comunidades autónomas.

**locutor Íñigo Alfonso:** Señor Padilla, lo llamativo es que en el sector primario en varios países europeos están coincidiendo, ¿no? Se está extendiendo el malestar en el campo europeo.

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** ¡Sí! Uno se da cuenta de que coinciden una serie de problemas que son exactamente idénticos, en Alemania, en Francia, en España, en cualquier país de la Unión Europea, y uno de ellos, quizás el más importante, bueno pues es la asfixia de la burocracia que ahora mismo están engendrando las normativas de la Unión Europea. No solamente con la PAC, que por supuesto hay un trabajo durísimo ahora de la aplicación de esta política agraria común, sino de todo lo que es la situación del Pacto Verde, y sobre todo lo que es la desregulación del mercado que ahora mismo tenemos dentro de la Unión Europea, y no solamente la entrada de los productos de terceros países que por supuesto eso sí que no tienen .... no cumplen los requisitos de la Unión Europea, sino que hay previsto muchísimos más acuerdos comerciales con lo cual pues es un problema tremendo para lo que es la actividad agraria dentro de la Unión Europea.

**locutor Íñigo Alfonso:** Sí, señalan las negociaciones con MERCOSUR, Chile, Kenia, México, India, Australia... ¿son algunos ejemplos, no?

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** ¡Efectivamente! Aparte de todos los que ahora mismo ya están en vigor, como es el acuerdo de Marruecos, está previsto y se está trabajando sobre el acuerdo de MERCOSUR, lo cual supondría para lo que es el sector de la carne una auténtica ruina y, lógicamente, volvemos a lo mismo, si no hay una igualdad de condiciones de estos productos, estamos hablando de una competencia desleal y lógicamente una política que nosotros consideramos de bastante hipocresía. No se puede exigir a todos los agricultores y ganaderos de la Unión Europea una serie de requisitos que realmente están asfixiando la actividad, y por otro lado entrar productos de terceros países que no tienen que cumplir estos requisitos, que se ponen en el mismo lineal y que lógicamente nosotros no podemos competir con ellos.

**locutor Íñigo Alfonso:** Usted señala a países terceros, señor Padilla, pero si ha escuchado a los agricultores franceses, señalan a los agricultores españoles. Le quiero preguntar: ¿España tiene mejores condiciones que Francia a la hora de producir? Y por tanto los españoles ¿ejercemos una competencia desleal frente a los franceses?

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** ¡no! ¡absolutamente no! Primero es lamentable llamar ... indignante ¿no? escuchar ya no solamente a los representantes de los agricultores franceses sino a los representantes políticos, sobre todo de máximo rango decir auténticos disparates, ¿no? España no es un país extranjero, España es un país de la Unión Europea que está sometida al mercado único, lo mismo que está sometida Italia, Alemania, Francia, en fin: todos los veintisiete países de la Unión Europea. Por tanto, no es un país tercero, en absoluto. Segundo: no existe una legislación en cada país, precisamente la política agraria común, en lo que es la agricultura son de las pocas políticas dentro de la Unión Europea que son únicas, que son para todos los Estados iguales. Es decir, un agricultor alemán tiene que producir con reglas y los mismos requisitos que un productor francés o un productor español. No existe absolutamente ninguna excepción en cuanto a lo que es la actividad de agricultura o de ganadería.

## Giros interesantes – muletillas orales

**locutor Íñigo Alfonso:** Miguel Padilla es secretario general de COAG, de la Confederación de Coordinadora de Agricultores y **Ganaderos**, señor Padilla, **¿qué tal?** Buenos días.

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** ¡Buenos días!, ¿qué tal?

**locutor Íñigo Alfonso:** Bueno, **¿qué** reclaman en concreto?

«Les agriculteurs espagnols ont le sentiment d’être sacrifiés»

*Les agriculteurs français ont pour la plupart rebroussé chemin, mais le mouvement se poursuit en Espagne, où selon l’hispanologue Nicolas Klein, il pourrait durer tout le mois de février.*

[Jérôme Blanchet-Gravel, Libre Media \(Québec\), 8.02.2024](#)

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** Las reivindicaciones que proponemos son a tres niveles: por un lado **a nivel europeo**, de la Unión Europea; por otro lado **a nivel de Estado**, **digamos** de la nación y por otro lado a

nivel de las comunidades autónomas.

**locutor Íñigo Alfonso:** Señor Padilla, **lo llamativo es que** en el sector primario en varios países europeos están coincidiendo, **¿no?** Se **está extendiendo** el **malestar** en el campo europeo.

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** **¡Sí!** **Uno se da cuenta de que** coinciden una serie de problemas que son exactamente idénticos, en Alemania, en Francia, en España, **en cualquier país** de la Unión Europea, y uno de ellos, quizás el más importante, **bueno pues** es **la asfixia** de la burocracia que ahora mismo **están engendrando las normativas** de la Unión Europea. No solamente con la PAC, que por supuesto hay un trabajo durísimo ahora de la aplicación de esta política agraria común, sino de **todo lo que es** la situación del Pacto Verde, y sobre **todo lo que es** la **desregulación** del mercado que ahora mismo tenemos dentro de la Unión Europea, y no solamente la entrada de los productos de **terceros países** que **por supuesto eso sí que no** tienen .... **no cumplen los requisitos** de la Unión Europea, sino que **hay previsto** muchísimos

más acuerdos comerciales con lo cual pues es **un problema tremendo** para lo que es la actividad agraria dentro de la Unión Europea.

**locutor Íñigo Alfonso:** Sí, señalan las negociaciones con MERCOSUR, Chile, Kenia, México, India, Australia... ¿son algunos ejemplos, **no**?

**Miguel Padilla, secretario general de COAG:** ¡Efectivamente! Aparte de todos los que ahora mismo **ya están en vigor**, como es el acuerdo de Marruecos, está previsto y se está trabajando sobre el acuerdo de MERCOSUR, lo cual supondría **para lo que es el sector** de la carne una auténtica ruina y, lógicamente, **volvemos a lo mismo**, si no hay una igualdad de condiciones de estos productos, estamos hablando de **una competencia desleal** y lógicamente una política que nosotros consideramos **de bastante hipocresía**. No se puede exigir a todos los agricultores y ganaderos de la Unión Europea **una serie de requisitos que realmente están asfixiando la actividad**, y por otro lado entrar productos de **terceros países** que no tienen que cumplir estos requisitos, que **se ponen en el mismo lineal** y que lógicamente nosotros **no podemos competir con ellos**.

**locutor Íñigo Alfonso:** Usted señala a países terceros, señor Padilla, pero si ha escuchado a los agricultores franceses, **señalan a los agricultores españoles.** Le quiero preguntar: ¿España tiene mejores condiciones que Francia **a la hora de producir**? Y por tanto **los españoles ¿ejercemos** una **competencia desleal** frente a los franceses?

**Ségolène Royal trouve les tomates bio d'Espagne "immangeables" et provoque la colère de Madrid**  
*De nombreux agriculteurs français accusent l'Espagne de pratiquer une "concurrence déloyale" en appliquant les règles sanitaires de manière moins contraignante.*

[France Info avec AFP - 2/02/2024](#)

agricultores franceses sino a los representantes políticos, sobre todo **de máximo rango** decir **auténticos disparates**, **¿no?** España no es un país

**Miguel Padilla,**  
**secretario general de**  
**COAG:** ¡no!  
¡absolutamente no!  
Primero es lamentable  
llamar ... **indignante ¿no?**  
escuchar ya no  
solamente a los  
representantes de los  
agricultores franceses sino a los representantes políticos, sobre todo **de**  
**máximo rango** decir **auténticos disparates**, **¿no?** España no es un país

extranjero, España es un país de la Unión Europea que está sometida al mercado único, lo mismo que está sometida Italia, Alemania, Francia, **en fin**: todos los veintisiete países de la Unión Europea. Por tanto, no es un país tercero, en absoluto. Segundo: no existe una legislación en cada país, precisamente la política agraria común, **en lo que es la agricultura** son de las pocas políticas dentro de la Unión Europea que son únicas, que **son** para todos los Estados **iguales**. Es decir, un agricultor alemán tiene que producir con reglas y los mismos requisitos que un productor francés o un productor español. No existe absolutamente ninguna excepción **en cuanto a lo que** es la actividad de agricultura o de **ganadería**.